



Direction de la Jeunesse et des Sports

2023 DJS 66 Attribution de la dénomination Pelé au Stade Boutroux, situé 1, avenue Boutroux (13^{ème})

PROJET DE DELIBERATION
EXPOSE DES MOTIFS

Mesdames, Messieurs,

Il vous est aujourd'hui proposé de rendre hommage à Edson Arantes do Nascimento, joueur de football brésilien plus connu sous le nom de « Pelé », en attribuant son nom au Stade Boutroux situé dans le 13^e arrondissement.

Ce projet contribue à poursuivre l'ambition de la Ville de dénommer des lieux sportifs aux noms de personnalités qui ont marqué l'histoire de leur sport.

Pelé est né le 23 octobre 1940 à Minas Gerais, au Brésil.

Considéré comme l'un des plus grands attaquants du monde, au cours de sa carrière, Pelé a remporté de nombreux trophées majeurs, dont la Coupe du Monde à trois reprises avec l'équipe nationale brésilienne. Grâce en partie à ces trois titres mondiaux, à son énorme talent, à sa maîtrise de tous les aspects du jeu et à sa personnalité, Pelé est considéré par beaucoup comme l'un des meilleurs footballeurs de tous les temps.

18 ans en professionnel au Brésil, entre 1956 et 1974, Pelé a marqué 1301 buts dans toute sa carrière, durant les 1390 matchs qu'il a disputés. Après sa carrière sportive, il s'est consacré à des causes caritatives et est devenu une figure importante de la FIFA qui lui a attribué le titre de "joueur de football du siècle".

Depuis sa retraite en 1977, Pelé a été un ambassadeur mondial du football. En 2010, il a été nommé président honoraire du New York Cosmos (club de soccer américain).

Bénéficiant d'une notoriété mondiale, icône sportive, Pelé prête son image à diverses causes après sa retraite sportive. Il devient ambassadeur pour l'Organisation des Nations Unies (ONU) et l'Organisation des Nations Unies pour l'Éducation, la Science et la Culture (UNESCO) à l'Éducation, l'Écologie et l'Environnement. Ministre extraordinaire des Sports du Brésil entre 1995 et 1998, il troque sa carrière politique pour celle d'ambassadeur lors d'événements organisés au Brésil comme les Jeux mondiaux militaires d'été de 2011 ou la Coupe du Monde de football 2014.

Pelé s'est éteint le 29 décembre 2022 (à 82 ans) à São Paulo.

Considéré comme le plus grand joueur de football de l'histoire, il est un modèle pour les sportives parisiennes et les sportifs parisiens.

Au regard de son parcours sportif exceptionnel, je vous propose d'attribuer la dénomination Stade Pelé au centre sportif Boutroux, situé dans le 13^e arrondissement.

Je vous prie, Mesdames, Messieurs, de bien vouloir en délibérer.

La Maire de
Paris

2023 DJS 66 Attribution de la dénomination Pelé au Stade Boutroux, situé 1 avenue Boutroux (13^{ème})

Le Conseil de Paris,

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales et notamment ses articles L. 2511-1 et suivants ;

Vu l'avis de la commission de dénomination des voies, places, espaces verts et équipements publics municipaux du 6 février 2023;

Vu le projet de délibération en date du _____ par lequel la Maire de Paris propose d'attribuer la dénomination Pelé au Stade Boutroux, situé 1 avenue Boutroux (13^{ème}) ;

Vu l'avis du Conseil du 13^{ème} arrondissement en date du _____ ;

Sur le rapport présenté par Mme Laurence PATRICE au nom de la 2^{ème} Commission ;

Sur le rapport présenté par M. Pierre RABADAN au nom de la 7^{ème} Commission ;

Délibère :

La dénomination Pelé est attribuée au Stade Boutroux, situé 1 avenue Boutroux (13^{ème})